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美一些了吗!

算算亏不亏!再决定贪不贪"

呼唤更多发现人才的机制

!排队购票"

治得了堵吗#

! ! ! !新闻焦点!铁道部官方网站

"#$%& 新增加了提交订单排队

的功能$ 据铁路部门介绍%此功

能是为了减轻购票网站瞬时提

交订单压力太大而导致网站瘫

痪$部分旅客则认为%遭遇!强制

排队" 后购买失败的概率很大$

&相关报道见 '('综合新闻(

屡现问题之后应欢迎更多监督

号称!金刚钻" 揽不了瓷器活
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! ! ! !写什么呢! 常常"新民随笔#编

辑催着我交稿时$ 我还不知道写什

么%因为我觉得既然它叫"随笔&$我

似乎也可以随便的%

我不想苦心经营些什么给读

者$只想聊聊天%

这几天有点忙$因为中华艺术宫

和上海当代艺术博物馆开馆在即%

这个时候$ 我想起一个人'((

陈逸飞% 多年前$他和我聊天$说到

上海应该有个近现代美术博物馆$

因为上海是中国近现代美术的发祥

地$ 是中国艺术形态从传统走向现

代的"入海口&$没有这样一个博物

馆来保存)展示这段历史$那就太可

惜了*后来和施大畏聊天$他也说了

相似的愿望* 我还收到过一位美籍

华裔建筑师的来信$ 也表达了同样

的设想* 但当时也有不少人听我说

了这个想法$ 就笑道+,别胡思乱想

了$不可能的*#不知道为什么$我还

挺有信心地说+,未必$ 或许真会实

现- #!""#年$我把这个,梦#写入上

海市文联编的.上海文化漫步/中%

不好意思的是$ 我没有为这个

梦想的实现做什么$只是坐等着$还

真等成了%就像你盼着天气凉快$天

气果然凉快了$此乃"天&之功%

然而世上就没有让所有人都满

意的事% 其实$不妨换个角度想一

想$要知道坐着说话容易$真做成这

么件大事很难% 首先这事成了$不

容易%

也有人为轨交周家渡站改名中

华艺术宫站感到惋惜%此事真两难$

熟悉周家渡的当地人的感受$ 与想

去中华艺术宫但又不认路的人的感

受是不一样的% 但是否可以两者兼

顾呢!

中华艺术宫本来是世博会期间

的中国馆$有点圣坛一样的感觉%如

今变成面向公众免费开放的文化平

台$希望它会更平民化些%想必它门

口会有公交车站$ 但愿停车场不要

像过去那么远$ 还有门口的保安会

比较温和$里面的咖啡品质不差)价

格不贵%

凡事开头难$只要开了头$就算

有些不完美$不妨慢慢完善$别急%

我有点想念陈逸飞$ 是他第一

个做这个梦的% 遗憾他没等到梦实

现之时%

他曾说$如果能让这座城市$以

及城市里的人们$都变得美一些$这

要比画好一张画有意思得多%

现在$你觉得美一些了吗!

林明杰

! ! ! !落马贪腐者的忏悔见得多了$

其表现形式$ 有连夜写出洋洋洒洒

忏悔书)在法庭上突然痛哭并悔过$

等等$ 但通过计算自身工资损失来

忏悔罪行的$倒还是头一回听到%

这位忏悔得独辟蹊径的贪腐

者名叫孔德奇$落马前是深圳市龙

岗区横岗人民医院院长%检方指控

孔德奇利用医院工程) 药品采购)

医疗设备采购和人事任用等机会$

收受贿赂 $!%&!万元人民币%

孔德奇写下了数份忏悔书$在

供述受贿事实之外$还进行了"深

刻的反省和忏悔&% 孔德奇首先仔

细地算了一笔经济账+在横岗医院

任院长$ 每年税后收入 !'万元以

上$由于是正高职称0三级1$退休

每年也能拿 !"万%按活到 ("岁来

计算$至少损失 #!'万元% 而且他

原先享受二级保健$ 现在没有了$

以后高昂的医疗费用要自己承担%

除了算经济账$孔德奇在忏悔

书中还罗列了其他的贪腐成本$比

如亲情损失)自由不再$等等等等%

但很明显$ 孔德奇觉得最不划算

的$就是为了 $""多万贿款损失了

#""多万的工资$这是得一赔二的

买卖$实在是太不划算%

算算亏不亏) 再决定贪不贪$

这是孔德奇,工资忏悔书&给人留

下的最深印象$也许$这也正是孔

德奇自认为可以告诫他人的经验

之谈% 那么$按照孔德奇划不划算

的这个逻辑$如果贿款超过了今后

几十年的工资收入$就可以放心大

胆地贪了(((因为$ 这是划算的$

有赚头2反之$就应该三思而后行$

因为一旦东窗事发$是要亏掉很多

的3这样的逻辑)这样的口气$居然

还叫忏悔%

显而易见$孔德奇是把担任公

职当成了做生意$先算工资损失的

悔过书$看似荒诞不经$实则并非

毫无根源%现在的一些官员和公职

人员$凡事都是利字当头$稍微收

敛一点的$无非是通过三公消费来

满足个人享受$所谓不落口袋就不

算贪腐2嚣张一点的$则抱着,有权

不用过期作废&的心态$利用一切

机会敛财% 更有甚者$有个别官员

把贪腐来的钱财通过妻儿转移到

了国外$ 自己一人在国内当裸官%

反正即便被抓$钱也捞着了$坐几

年牢出来$ 就能过有钱人的日子

了$这笔账$真是划算得很%这些人

的心态$ 其实与孔德奇并无区

别(((权位只是敛财的渠道$在金

钱诱惑面前$首先考虑的就是贪得

划不划算$至于服务民众)奉公守

法$ 那是完全可以抛到九霄云外

的% 这样的逻辑和心态$就是赤裸

裸的权力底线失守%

孔德奇的工资忏悔书$看似在

悔过自己的贪腐行为$ 实际上$他

只是在后悔自己做事不慎$没算好

贪腐和成本之间的这笔账$ 说不

定$他还在后悔当初为什么没多贪

点呢(((至少要贪得比今后的工

资总和多一点$这个险$才算冒得

有,价值&% 这样的悔过$不知道有

什么警醒意义$如果有$恐怕也只

是在警醒那些试图伸手的公职人

员$在伸手之前把账算算清楚吧%

赵 勇

! ! ! !自央视,青歌赛&停办后$各地

卫视的歌唱类选秀节目是此起彼

伏)激战正酣%多少怀揣梦想$原本

又没机会在大众面前崭露头角的

人$聚集在这些平台上$争奇斗艳)

竞显风流$其中不乏有歌唱天赋的

人才%

更令人惊讶和不可思议的是+

近日播出的一期央视 ,我要上春

晚&节目中$冒出了一位来自山西

偏远农村的姑娘张倩云%此人虽貌

不惊人$歌声却石破天惊% 无师自

通的她$用美声唱法$把一首难度

极高) 令众多女高音望而生畏的

.春天的芭蕾/演绎得几近完美%

各地卫视推出的歌者$绝大多

数是通俗唱法$脱颖而出相对容易

一些% 美声唱法则不然$它有严谨

的科学性$更要凭歌者的悟性和体

会$才能达到某种高度%因此$许多

专业歌者一辈子也没能冒尖%从某

种角度上来说$张倩云的演唱更属

不易%

诚然$张倩云的演唱$从严格

的专业角度来说$ 无论是咬字吐

词)行腔用意$还是科学的歌唱技

巧的运用$都还有许多不足和可提

高的空间% 但假以时日$她若能进

入艺术院校或拜名师学习$那么前

途将是无量的%

拥有 )$亿人口的偌大中国$其

实是不缺少各类人才的% 而真正缺

失的是发现和培养人才的机会和制

度%当年的农村娃廖昌永$因为把握

了进入音乐院校和拜名师学习的机

会$自身的天赋再加之刻苦的学习$

如今已成长为著名歌唱家%

眼下$几百)上千元一课时的天

价学费$ 已使广大艺术学习者望洋

兴叹$被拒之门外%而真正具有艺术

潜质的苗子$ 又不一定在少数的富

有阶层里%这种状况$对未来中国的

艺术发展是很不利的%因此$从某种

意义上来说$ 如今的歌唱类选秀节

目$ 是给了所有想展现自己才华的

人一个公平的舞台% 这也有利于发

现)选拔更多的可造之才%

这里$ 我要讲述两件令人深思

的往事%上世纪五十年代$上海有个

盲人青年王叔培$报考上音钢琴系%

这看似有点天方夜谭式的举动$被

老院长贺绿汀得知后$ 亲自去听他

的演奏并破格录取% 王叔培在毕业

后$又被贺老点名留校任教%他也不

负厚望$教了好多学生%这里可见贺

老对人才的爱护和重视%

好多年前$.新民晚报/一则报

道评弹元老蒋月泉在香港病重的

消息$引起上海市领导的重视% 于

是$ 蒋月泉被接回上海精心治疗%

在此期间$抢救了他许多未留下的

艺术资料$ 他的荫字辈学生的才

艺$也再度获得传授%

现代社会的竞争$其实就是人

才的竞争% 因此$电视歌唱类选秀

节目的样式$是值得各行各业借鉴

的%在人们感叹尽快把中国建成世

界强国的今天$更应爱护现有的人

才$更多地去发现和培养未来的人

才$最大限度地发挥人的主观能动

性%因为$只有不拘一格地去挖掘)

用好有用之才$ 只有做到人尽其

才$物尽其用$这个国家才能更加

强盛%

李定国

! ! ! ! )(日晚$ 上海市工商局在官

方微博上发布消息称$ 已通知各

大超市卖场对光明乳业 ,小小光

明宝宝奶酪&下架% 这一产品此前

被发现含有婴幼儿食品中禁放的

乳矿物盐% 这已经是近四个月来

光明乳业发生的第五起食品安全

公众事件%

发生此事之前$光明高管曾抱

怨现有抽查次数太多$似乎企业并

不需要更多外部监管% 可惜$事实

证明并非如此%希望企业管理层在

事实面前放弃虚幻的成就感$主动

打开厂门$欢迎政府)媒体)消费者

的监督$以最大诚意挽回消费者的

信心$千万要好好保护这个辛苦培

养起来的上海老牌子%

当然$ 频繁抽检确实会增加

企业一定的成本% 乳业专家也算

过$ 一家年销售规模上亿元的乳

企$ 每年检测费用就要近 !""万

元% 不过$一次又一次的乳品安全

事件告诉公众$ 现在远没到可以

放松乳业监管的时候% 常态监管

不但对消费者很重要$ 对企业改

进自身管理同样很有用% 此前$光

明鲜奶在冷链储运过程中出现安

全问题$ 近千上海市民收到的是

早已酸败的,鲜奶&% 从这个案例

看$ 职能部门不仅需要对乳企加

强常规出厂监管)市场监管$还要

进一步加大对直供冷链乳品的抽

检力度% 希望企业管理层$还是切

切实实按自己在此前公开道歉信

里的方针办+,恳请消费者朋友)

媒体朋友)政府及监管部门)社会

各界继续进行严格监督% &（新民
网评论员，网址 !!!"#$%&'%"(%；相
关报道见 )**·民生新闻）

! ! ! !江苏全省经过行业协会认定的!金牌月嫂"总共只有 &个%但南

京某月嫂中介门市里%竟号称有十几个!金牌月嫂"%甚至还有!超金

牌月嫂"!钻石月嫂"$ 天呈 画

可能适得其反

这样的设计$ 保证了购票者

的知情权$似乎也治理了拥堵%但

从结果来说$ 购票者长时间的等

待却可能等不来确切的结果$反

而感到更不方便% 房清江

当以用户为先

购票网站革新$ 当以用户需

求)用户体验为先% ,排队系统&或

许能带来秩序和稳定性$ 却无法

提高网站的承载力%后者$才是改

善购票环境的治本之策% 然 玉

不如开门学习

)!$"#网站与成熟的电商还

有差距% 明知有差距$就应虚心学

习% 如今是专业化分工的市场经

济$在信息网络项目上$有关部门

没必要硬着头皮自己摸索%江德斌

! ! ! !! 新华每日电讯《加强督察追
惩+加班费才能“落袋”》：维护劳动
者的加班权益$既不能仅止步于,提

醒&$也不能止步于,追回&加班费$

而在于对既有法律法规$ 打上严厉

罚则的,补丁&% &吴睿鸫(

! 中国青年报《大学教育需要
回归常识》：大学是思想的源泉$是

国家的智库$也应该是社会的净土$

大学更应该进行一场常识教育% 不

仅要反复告诉学生们$ 这个社会有

一些常识需要知道$需要坚守2更要

让学生们看到$ 坚守这些常识有价

值有意义% &毛建国(

! 广州日报《吊诡的自费“学
习附带休假”》：全体人员集中,提前

休假出游&不合常理%任何单位尤其

是社会公共事业管理部门$在安排工

作人员休假时$首先应考虑的是在不

影响正常工作的情况下$再安排工作

人员分期分批休假% &姚明胜(


